

# EL DEFENSOR DE CORDOBA

LEONES, 15

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

TELÉFONO 70

Año VIII

Miércoles 7 de Febrero de 1906

Num. 1.902

## A NUESTROS ABOGADOS

Tenemos el gusto de participar á nuestros abogados que la redacción, administración e imprenta de "El Defensor de Córdoba," se han trasladado á la calle Leones número 15, donde se hacen toda clase de trabajos tipográficos.

## Política al día

Se ha llegado en el Senado á un acuerdo respecto á la forma en que ha de llevarse la discusión del proyecto sobre jurisdicciones.

Se discutirá en primer término la totalidad del dictamen, y no el voto particular, como se creía, toda vez que este no será considerado como tal voto para los efectos del debate, sino como una enmienda.

Todavía creen algunos ministros que en el curso de la discusión pueda surgir la fórmula de avenencia que se ha buscado sin resultado satisfactorio.

En que el voto particular se convirtiera en enmienda ello estaba grandemente interesado el Gobierno, el cual perseguía que la discusión no recayera sobre el voto, sino sobre el dictamen, para que, al aprobarse la totalidad, quedara la cuestión prejuzgada.

Después vendrá la discusión de las enmiendas, y ya sabemos hasta qué punto está dispuesto á ceder el jefe del Gobierno, que dice que gobernar es transigir.

Los turnos en contra del dictamen los consumirán los señores general Linares, Calventón y Labra. En nombre del Gobierno interviendrá el presidente, quien se propone permanecer en el banco azul mientras dure el debate, que se calcula no consumirá más de tres sesiones.

El señor Moret declarará que no puede aceptar una variación substancial del dictamen, en el cual se

contiene lo que constituía la aspiración del ejército, el restablecimiento del artículo séptimo del Código de Justicia Militar, y más aún porque en él aparece una nueva figura de delito, que dicen los juristas, la cual no existía en el citado Código.

### UN DIMISIONARIO

El ministro de Gracia y Justicia que puso anteayer á la firma el decreto sobre organización judicial, no llevó decreto alguno de nombramiento.

Solicitadas por amigos del señor García Prieto algunas resoluciones de personal, contestó el ministro que estimaba procedente abstenerse de hacer nombramiento alguno, porque ya se consideraba un ministro dimisionario.

## El conde de Cañete de las Torres

### Su enfermedad y defunción

(De nuestro corresponsal en Bujalance)

A las siete envié á usted telegrama participándole estado agónico del Excelentísimo señor Conde de Cañete de las Torres.

A las cuatro de la madrugada de hoy sintió enfermo el señor Conde, agravándose por momentos.

Los facultados que le han asistido, y asistía todavía han diagnosticado que padece una angina de pecho.

A estas horas 8 de la noche llega á mis noticias que el señor Velasco ha fallecido.

Procuré informarme bien para poder dar una noticia que pudiera resultar falsa, tratándose de esta clase de enfermedades.

Me entere y puedo asegurar que á las ocho ha fallecido el señor don Juan L. Velasco y Navarro, Conde de Cañete de las Torres.

Con el sentimiento natural participo á usted tan infanta nueva, enviando á la distinguida familia de finado la más sincera expresión de mi pesar, por el rudo golpe que acaba de sufrir.

Ampliaré detalles en otro día.

Arévalo.

Anoche cuando ya estaba en el momento de irme al Defensor recibí el telegrama en que se nos daba cuenta de la defunción del señor Conde de Cañete de las Torres.

jalancé señor Arévalo de que había entrado en el período agónico el que fué querido amigo nuestro don Juan Luis Velasco.

El telegrama nos sorprendió dolorosamente. El señor Conde de Cañete de las Torres que se hallaba, según todas las noticias en Alcolea, aparecía en Bujalance agonizando.

Aun no nos habíamos repuesto de nuestra sorpresa cuando recibimos la noticia de su muerte.

Con el señor Conde de Cañete de las Torres perdemos un amigo querido, el partido conservador un correligionario consecuente y leal y la junta directiva de dicho partido uno de sus individuos.

El señor Conde dejó en el ánimo de todos un recuerdo grato. Fué alcalde de Córdoba y su rectitud probada fué reconocida de amigos y adversarios. Como padre cariñoso y amigo leal y sincero merecía iguales plácemes.

Dios haya acogido en su seno al caballero intachable y católico ferviente por cuyo eterno descanso elevamos plegarias al Altísimo y reciba su apreciable familia la expresión cordial de nuestro más sentido pésame.

## Sesiones parlamentarias

Día 6 de Febrero

### SENADO

Léese una enmienda firmada por los senadores villaverdistas al dictamen sobre el proyecto de los delitos contra la patria y el Ejército proponiendo que todos ellos vayan al fuero de Guerra mientras se practica una revisión de las leyes penales.

Se lee por segunda vez la proposición del marqués de Peña Plata concediendo á doña Fernanda Comas, viuda del general Hernández, 5.000 pesetas de pensión del Tesoro.

Defiende dicha proposición su autor, y es tomada en consideración.

El obispo de Astorga también apoya una proposición para que se concedan ventajas á los obreros que estén agremiados bajo ciertas condiciones, la cual, como en las anteriores, es tomada en consideración.

Se pone á discusión el proyecto estableciendo la forma de remuneración e inversión de los honorarios por los servicios de Sanidad interior.

Navarro Reverter consume el primer turno en contra de la totalidad.

Contesta el señor Reverter el señor Pulido, de la Comisión, retirando el dictamen para orillar las dificultades que se oponen á su aprobación.

### CONGRESO

Martín Sánchez apoya una proposición de ley sobre la necesidad de proceder cuanto antes á la formación del catastro parcelario.

Dáse lectura al dictamen de la Comisión sobre el proyecto de ley referente á tribunales industriales, aprobándose el articulado sin discusión.

Prosigue el debate sobre la interpelación del señor Junoy.

Romeo consume el tercer turno, haciendo atinadas consideraciones y asegurando que el regionalismo catalán se ha hecho separatista.

Beltrán y Musitu declara que no tiene por qué contestar al señor Romeo.

Acusa al Gobierno de realizar una labor ciega en Cataluña, con persecuciones injustas, consiguiendo que todos los catalanes se unan para defenderse contra el enemigo común, que así ataca todas las libertades materiales, morales e intelectuales de Cataluña.

Refiriendo la situación en Barcelona, confirma lo dicho ayer por el señor Junoy respecto á los abusos del gobernador civil, refiriendo otros mayores.

Insiste en pedir que el Gobierno diga de una manera autorizada qué es lo legal y qué lo ilegal en el catalanismo.

Acusa al Gobierno de realizar una política funesta para la Monarquía.

Al manifestar vuestro criterio dice dirigiéndose al banco azul, tened presente que todo régimen de violencia ha de ser contraproducente.

Musitu, después de leer en apoyo del catalanismo varios párrafos de don Luis Taboada, termina diciendo que el Gobierno debe llevar mucho cuidado en lo que hace con Cataluña.

Moret le contesta lamentándose de que no hayan intervenido los jefes de las minorías parlamentarias.

Dice que el señor Junoy empuñó la cuestión circunstancializándola, reduciéndola á la conducta de un Gobierno y al acierto ó desacierto en las órdenes de una autoridad. Esa es—añade—la eterna desgracia de la política española: empuñarse, fulanizar todas las cuestiones trascendentales. (Aplausos).

Entrando en otro aspecto de la cuestión dice que los catalanistas no pueden quejarse, pues muchas de las reformas que piden están incluidas en el programa del partido liberal, y hasta las hay que se han traído ya al parlamento.

Lo que nadie ha dicho—prosigue—es que el catalanismo, aunque fuera circunstancialmente, se hizo antimilitarista, y yo pido á los representantes en Cortes del catalanismo que declaren que el ejército y la bandera española son amigos suyos.

Rusinol: Lo son, en efecto.

Moret: Entonces nada más tengo que decir, porque todo puede considerarse terminado. (Grandes aplausos. El general Luque abandona su asiento en el banco azul y es el primer ministro que felicita al señor Moret.)

El señor Maura interviene diciendo que si antes no lo hizo fué por considerar que las minorías no debían hablar hasta que lo hiciese el Gobierno.

Felicita á Moret; se adhiere á sus manifestaciones, y exclama: mientras queráis hacer del regionalismo un partido local, sólo ireis á la impotencia y á la guerra civil.

Salmerón afirma que la enfermedad sigue y que el único remedio consiste en que el Parlamento represente la verdad de las distintas regiones de la nación.

Añade que la Monarquía sólo ha servido para matar las fuerzas vivas del país.

Rusinol dice: nosotros pedimos á los federalistas que no dejen de defender sus ideas.

Moret entiende que el debate debe desahogarse después que se discuta en el Senado el proyecto sobre las jurisdicciones.

394 MIGUEL DE CERVANTES SAAVEDRA

voto á tal, dijo don Quijote (ya pues to en cólera) don hijo de la puta, don Ginesillo de Paropillo, ó como os llamais, que habeis de ir vos solo rabo entre piernas con toda la cadena á estas Pasamonte, que no era nada bien sufrido, (estando ya enterado que don Quijote no era muy cuerdo, pues tal disparate había cometido como el de querer darles libertad) viéndome tratar mal y de aquella manera, hizo del ojo á los compañeros, y apartándose aparte comenzaron á llover tantas y tantas piedras sobre don Quijote, que no se daba manos á cubrirse con la rodela, y el pobre de Rocinante no hacía más caso de la espuela que si fuera hecho de bronce. Sancho se puso tras de su asno, y con él se defendía de la nube y pedrisco que sobre entrambos llovía.

No se pudo escudar también don Quijote que no le acertasen no se cuantos guijarros en el cuerpo con tanta fuerza que dieron con él en el suelo; y apenas hubo caído cuando fué sobre él el es-

DOM QUIJOTE DE LA MANCHA 395

tudiante, y le quitó la bacía de la cabeza y dióle con ella tres ó cuatro golpes en las espaldas y otros tantos en la tierra, con que la hizo casi pedazos: quitaronle una ropilla que traía sobre las armas, y las medias calzas le querían quitar si las grebas no le estorbaran. A Sancho le quitaron el gabán y dejándole en pelota, repartiéndole entre sí los demás despojos de la batalla, se fueron cada uno por su parte, con más cuidado de escaparse de la Hermandad que temían, que de cargarse de la cadena é ir á presentarse ante la señora Dulcinea del Toboso. Sólo quedaron jumento y Rocinante, Sancho y don Quijote; el jumento cabizbajo y pensativo, sacudiendo de cuando en cuando las orejas, pensando que aún no había cesado la borrasca de las piedras que le perseguían los oídos; Rocinante tendido junto á su amo que también vino al suelo de otra pedrada; Sancho en pelota, y temeroso de la Santa Hermandad; don Quijote mohinísimo de verse tan mal parado por los mismos á quien tanto bien había hecho.

398 MIGUEL DE CERVANTES SAAVEDRA

cordura cuando el peligro sobrepaja á la esperanza, y de sabios es guardarse hoy para mañana, y no aventurarse todo en un día; y sepa que aunque zafio y villano, todaví se me alcanza algo desto que llaman buen gobierno: así que no se arrepienta de haber tomado mi consejo, sino suba en Rocinante si puede, ó si no, le ayudaré, y sígame, que el caletre me dice que hemos menester ahora más los pies que las manos.

Subió don Quijote sin replicarle más palabra, y guiado Sancho sobre su asno, se entraron por una parte de Sierra Morena, que allí junto estaba, llevando Sancho intención de atravesarla toda, é ir á salir al Viso ó á Almodóvar del Campo, y esconderse algunos días por aquellas asperezas, por no ser hallados si la Hermandad los buscase. Animóle á esto haber visto que de la refriega de los galeotes se había escapado libre la despensa que sobre su asno venía, cosa que la juzgó á milagro según fué lo que llevaron y buscaron los galeotes.

DOM QUIJOTE DE LA MANCHA 391

curando romper la cadena donde venían ensartados.

Fué la revuelta de manera que las guardas, ya por acudir á los galeotes que se desataban, ya por acometer á don Quijote que los acometía, no hicieron cosa que fuese de provecho. Ayudó Sancho por su parte á la sultura de Ginés de Pasamonte, que fué el primero que saltó en la campaña libre y desembarazado y arremetiendo al comensario caído, le quitó la espada y la escopeta, con la cual apuntando al uno y señalando al otro sin dispararla jamás, no quedó guarda en todo el campo, porque se fueron huyendo, así de la escopeta de Pasamonte, como de las muchas pedradas que los ya sueltos galeotes les tiraban.

Entristecióse mucho Sancho deste suceso, porque se le presentó que los que iban huyendo habían de dar noticia del caso á la Santa Hermandad, la cual, á campana herida saldría á buscar los delinquentes, y así se lo dijo á su amo, y le rogó que luego de allí se

Prácticamente a los federalistas, sin tesis del verdadero regionalismo. Termina el debate y se levanta la sesión.

## Ena de Battenberg

La princesa Ena de Battenberg saldrá hoy de Biarritz para Londres.

Anteayer pasó el día haciendo excursiones en automóvil por los alrededores y por los paseos de la ciudad.

En una de sus expediciones llegó hasta el pueblo de Vera, situado en el límite de la provincia de Navarra.

Anteayer se celebró en la Villa del Faro, residencia del ex virrey de Irlanda, lord Dudley, el anunciado banquete en honor de las Princesas de Battenberg.

Lord Dudley y su señora invitaron a su mesa a los duques de Castroterreno y Baena, a los condes de la Viñaza, Heeren y Guendulain y a los marqueses de Alcedo.

Contra lo dicho y anunciado, no hubo recepción después de la comida.

Después del café hubo una velada musical, cantando el tenor Saletza.

Los aristocráticos comensales regresaron a sus casas encantados de la belleza, gentileza, amabilidad y bondades de la Princesa Ena, futura Reina de España.

Durante la comida hicieronse muy discretamente fervientes votos por la dicha de los futuros esposos, expresando todos sus deseos de que vuelva otra vez Biarritz a recibir la visita de los regios prometidos.

Lord Dudley y su señora hicieron los honores de su casa con regia espléndida y soberana distinción.

La fiesta resultó espéndida, y de ella guardarán recuerdo perpetuo quienes tuvieron el honor de asistir a ella.

## EL AÑO AGRÍCOLA

### FEBRERO

Las legumbres.—Fin de las labores.

Plantar ajo, escalofía y patatas (abrigarlas durante las heladas). Plantar sobre cama coliflores, lechugas, melones. Sembrar perifollo, espinacas, habas, cebolletas, perejil, guisantes, tempranos.

Sembrar sobre cama en el semillero de Enero berengena, apio, coliflor, alubias verdes tempranas, lechuga y nabo. Binar y esterco-

lar los espárragos; descubrir las alcachofas. Si el tiempo es húmedo.

Se recolectan los mismos productos que en Enero, más col de San Dionisio, lechuga, *Passior* y *Witloof*.

Las frutas.—Continuar los trabajos de Enero.

Podar los cerezos; frambuesas, groselleros, perales, manzanos y ciruelos. Acabar de limpiar y encalar los árboles. Cortar y arquear las ramas destinadas a injertos y acodos.

Poner los colgadizos. Armar las espalderas. Terminar las plantaciones.

## Sección Comercial

### Mercado de Córdoba

Nota de precios facilitados en la Cámara de Comercio.

	Reales
Aceite fresco	43 a 44
Tiempo duro	56
Id. blanquillo	56
Cebada	33 a 34
Habas catollanas	62
Garbanzos tiernos	115 a 117
Id. duros	84
Ecaña	00
Harina blanca extra	20 1/2
Id. id. corriente	19 3/4
Id. id. pecia acemolada	20 3/4
Id. id. superior	20 3/4
Id. id. corriente	20 1/4
Id. id. tercera	18
Cabeza de cardenal	14
Salvado	12
Hoja	10
Cabeza de vaca	12
Salvado	10
Hoja	6

## En la muerte

de la bella Srta. Juana Rebollo y Limón

En la edad del amor, cuando la mente al par del corazón siente y razona; cuando forja la loca fantasía el fantasma que sueña y ambiciona;

Cuando todo sonríe, cuando empieza a concebir los sueños de bonanza; cuando todo es ventura y todo goza; cuando todo es placer, todo esperanza.

Entonces la traidora Parca, impía alza inclemente su feroz gualaña y la existencia de feliz doncella una siega de un golpe con creciente saña.

Era feliz, el bien la sonreía; en su dichoso hogar era el encanto; hoy tan solo allí queda la amargura; la tristeza, el dolor, recuerdo y llanto.

¡En vano lloran los que el ser te die; por verte sonreír como solista; huyóse de tu forma lo más bello; el alma tan hermosa que tenías.

Allí se remontó por los espacios hasta el trono de Dios y allí postrada

rogará por sus padres en la tierra en la forma que en ella fué adorada. José Gil de Arana Córdoba y Febrero 1906.

## Sociedad José Barea é Hijo

de labradores, ganaderos y abatecederos de carnes

La Sociedad José Barea é Hijo, avisa que a partir del próximo sábado, celebrará sus registros semanales de ganado vacuno, lanar y cabrío en el Café Suizo, local conocido por *Café Viejo*, propiedad de don Tomás Pazzini, siendo sus entradas por la Pastelería y calle Relej.—Hora del registro, una del día.

Labradores, ganaderos y abatecedores de carne, no olvidar los premios que esta casa paga sobre el precio del registro, y son a saber:

Novillos 10 céntimos en kilo.

Novillas 05

Los boques gordos, aunque excedan de su peso no tendrán baja alguna y se abonarán al precio que las vacas.

Para el debido conocimiento de los licitadores que concurrán a dicho acto, se hace saber que dicha sociedad viene sacrificando durante cada semana, de 60 a 80 reses aproximadamente.

Precios al público desde el 5 al 12 de Febrero.

Vaca con hueso a 1'84 pesetas kilo, sin hueso a 2'60.

Ternera con hueso a 2'28, sin hueso a 3'28.

Carne de Borrego y macho a 1'72.

## Plaza de toros de Córdoba

En subasta que tendrá lugar el día 10 de Febrero próximo, de 4 a 5 de la tarde, en la casa número 5 calle de Domingo Muñoz, de esta ciudad, se contrata el servicio de caballos para las tres corridas de toros que han de celebrarse en esta Plaza en los días 3, 4 y 5 de Junio del corriente año, y para la de novillos-toros que ha de verificarse el 10 del mismo mes.

El pliego de condiciones para la subasta estará de manifiesto en la citada casa calle de Domingo Muñoz.

Córdoba 27 de Enero de 1906.

El Presidente de la Sociedad propietaria de la plaza, Antonio Torrealas.

## JURADOS

Lista de los Jurados y supernumerarios que han de comparecer ante esta Audiencia provincial los días 5 y 6 de Marzo del año actual, a las doce de su mañana, para formar parte del

Tribunal que ha de conocer de las causas procedentes de Juzgado de instrucción de Montilla, por los delitos de robo, contra Francisco Luque Cruz y otros José Ruiz Rocio é Isidoro Gil.

### Cabezas de familia

Don Francisco Arjona Segovia, don Luciano Acosta Herrero, don Juan Albornoz Morales, don Juan Boria Hierro, don José Carbonero Ruiz, don José Carbonero Conde, don Rafael Córdoba Espejo, don Andrés Espejo Ortiz, don Pedro Gomez Caubera, don Alonso García Gaspar, don Agustín Garrido Aguilar, don Lorenzo Jurado Repiso, don José Lucona Requena, don José Márquez Polonio, don Manuel Ortiz Sánchez, don Salvador Perez Molina, don Isidoro Rígón Soto, don Antonio Rico Bjalance, don Antonio Raigón Avendaño y don Francisco Torres Lécera.

### Capacidades

Don Manuel Algamacilla Licerias, don Francisco Balido Repiso, don José Cuello Pérez de Algaba, don Antonio Guadix Baños, don Nicolás Hidalgo Dieguez, don Luis Jurado Madrid, don Francisco Luque Castañeda, don Joaquín Márquez Repiso, don Santiago Navarro Palacio, don Ángel Ortega Trillo, don José Pedraza Gálvez, don Francisco Polonio Diaz, don Francisco Ramirez Pérez, don Guillermo Rivas Vacas, don Manuel Velasco López, don Jaime Valls Hart.

Supernumerarios.—Cabezas de familia

Don Tiburcio Delgado Martínez, don Antonio Velasco Prados, don Antonio del Olmo Córdoba, don Bonifacio Dominguez García.

### Capacidades

Don Francisco Estévez Pérez y don Ramón Luque Ortega.

## Crónica Provincial

### De Hinojosa

#### Secretaría vacante

Por haber pasado a la eternidad, el 21 último pasado, el alma de nuestro querido amigo y digno representante de la Secretaría de este Ayuntamiento, don Tiburcio J. Blanco, se halla vacante la misma dotada con el sueldo de dos mil pesetas.

El Ayuntamiento, para su provisión acordó en sesión del domingo último abrir concurso, prorrogable a 30 días para la admisión de solicitudes de todos los que reúnan las condiciones determinadas por la ley.

#### El corresponsal.

### De otros pueblos

#### Profesión

En el Colegio de R. R. Madres de la Compañía de María ha profesado la señorita Dolores Besonies Garcia. Fué madrina la señorita Carmen Ariza Es-

trada y tomó los votos de la profesora Sr. Rdo. P. Moga de la compañía de Jesús.

### Reyerta

Por haber sostenido reyerta en Almedinilla los vecinos de la misma Andrés Rojas Luque y Perfecto Garcia Gonzalez de la que resultó herido en una mano su convecino José Aguilera Serrano la Guardia civil de aquel punto ha detenido a los dos primeros poniéndolos a disposición del Juzgado de Instrucción respectiva.

### Crisis obrera

En Palma del Río se ha solucionado la crisis obrera abriendo una suscripción voluntaria en calidad de anticipo reintegrable, con objeto de reunir unas cuatro mil pesetas, cantidad suficiente para emprender los trabajos de un camino vecinal a Fuente Palmera, de cuyo estudio se ocupa con actividad el ingeniero de Obras públicas señor Quero, quien facilitó a la reunión cuantos datos fueron precisos para llevar a la práctica el referido trabajo.

La suscripción se cubrió en el acto.

### Suspechosos

En Santa Eufemia han sido detenidos los vecinos de Martos (Jaen) y Coin (Malaga) respectivamente Fernando Montal Robles, Antonio Sánchez Luna y Manuel Carrasco Martinez, por ser personas sospechosas y carecer de documentos que acrediten su personalidad e incurrir en contradicciones al ser interrogados.

### Por un reparto

Según noticias de la Carlota el día 3 se reunieron varios individuos para protestar del reparto de consumos que considera exagerado.

Parece que algunos fueron a revisar las listas y al eutablar reclamación fueron detenidos por lo que se han dirigido al Gobernador pidiendo que ordene al Alcalde les ponga en libertad.

Además se han establecido las oportunas reclamaciones.

## Crónica Local

### Cocina económica

El Patronato del Comedor de Caridad y Cocina económica ha tenido otra nueva idea feliz: la de distribuir cien raciones diarias a los niños que asisten a las escuelas.

Hoy ha comenzado esta caritativa obra dando treinta raciones a niños de las escuelas de la Compañía y setenta a los de la escuela de San Lorenzo, que dirigen los salesianos.

La obra meritoria desde luego tiende no solo a procurar nutrición, de la que se hallan faltos muchos niños pobres, sino mejorar su condición moral mediante este estímulo.

Dividida la población en dos partes los niños pobres que acuden a las escuelas gratuitas recibirán esas raciones que serán para ellos un estímulo, pues

partiesen, y se emboscasen en la sierra, que estaba cerca. Bien está eso, dijo don Quijote; pero yo sé lo que ahora conviene que se haga, y llamando a todos los galeotes, que andaban alborotados, y habían despojado al comisario hasta dejarle en cueros, se le pusieron todos a la redonda para ver lo que les mandaba, y así les dijo: de gente bien nacida es agradecer los beneficios que reciben, y uno de los pecados que más a Dios ofende es la ingratitud: dígoles, porque ya habeis visto, señores, con manifiesta experiencia el que de mí habeis recibido, en pago del cual querria, y es mi voluntad, que cargados de esa cadena que quité de vuestros cuellos, luego os pongais en camino y vais a la ciudad del Toboso, y allí os presentéis ante la señora Dulcinea del Toboso, y le digais que su caballero del de la Triste Figura se le envia a encomendar, y le conteis punto por punto todos los que ha tenido esta famosa aventura hasta ponerlos en la deseada libertad, y hecho esto, os podreis ir donde quisiéredes a la buena ventura.

que soy contumaz, y que jamás hago lo que me aconsejas, por esta vez quiero tomar tu consejo y apartarme de la furia que tanto temes; mas ha de ser con una condición, que jamás en vida ni muerte has de decir a nadie que yo me retiré y aparté deste peligro de miedo, sino por complacer a tus ruegos: que si otra cosa dijeres mentirás en ello, y desde ahora para entonces, y desde entonces para ahora te desmienta, y digo que mientes y mentirás todas las veces que lo pienses o lo dijeres; y no me repliques más, que en el solo pensar que me aparto y retiro de algún peligro, especialmente deste que parece que lleva algún es no es de sombra de miedo, estoy ya para quedarme y para aguardar aquí solo, solamente a la Santa Hermandad que dices y temes, sino a los hermanos de las doce Tribus de Israel, y a los siete Mancebos y a Castor y a Polux, y aun a todos los hermanos y hermandades que hay en el mundo. Señor, respondió Sancho, que el retirarse no es huir, ni el espera ser

Respondió por todos Ginés de Pasamonte, y dijo: lo que vuestra merced nos manda, señor libertador nuestro, es imposible de toda imposibilidad cumplirlo, porque no podemos ir juntos por los caminos, sino solos y divididos, y cada uno por su parte, procurando meterse en las entrañas de la tierra, por no ser hallado de la Santa Hermandad, que sin duda alguna ha de salir en nuestra busca: lo que vuestra merced puede hacer, y es justo que haga, es mudar ese servicio y montaje de la señora Dulcinea del Toboso en alguna cantidad de avemarías y credos, que nosotros diremos por la intención de vuestra merced, y esta es cosa que se podrá cumplir de noche y de día, huyendo o reposando, en paz o en guerra; pero pensar que hemos de volver ahora a las ollas de Egipto, digo a tomar nuestra cadena, y a ponernos en camino del Toboso, es pensar que es ahora de noche, que aún no son las diez del día, y es pedir a nosotros eso como pedir peras al olmo. Pues

Respondió por todos Ginés de Pasamonte, y dijo: lo que vuestra merced nos manda, señor libertador nuestro, es imposible de toda imposibilidad cumplirlo, porque no podemos ir juntos por los caminos, sino solos y divididos, y cada uno por su parte, procurando meterse en las entrañas de la tierra, por no ser hallado de la Santa Hermandad, que sin duda alguna ha de salir en nuestra busca: lo que vuestra merced puede hacer, y es justo que haga, es mudar ese servicio y montaje de la señora Dulcinea del Toboso en alguna cantidad de avemarías y credos, que nosotros diremos por la intención de vuestra merced, y esta es cosa que se podrá cumplir de noche y de día, huyendo o reposando, en paz o en guerra; pero pensar que hemos de volver ahora a las ollas de Egipto, digo a tomar nuestra cadena, y a ponernos en camino del Toboso, es pensar que es ahora de noche, que aún no son las diez del día, y es pedir a nosotros eso como pedir peras al olmo. Pues

# LEON XIII

Escuela de primera Enseñanza completa  
dividida en cuatro grados  
Estudio de las carreras de Derecho y del Magisterio  
Plaza Antonio Grilo, n.º 7 y Paseo de la Victoria, sin n.º

## LA CORDOBESA

Fundición de hierro Talleres mecánicos  
**SERRANO, RUIZ Y COMPAÑIA**  
PLAZA DE COLON, 20 Y 22.—CORDOBA

Prensas hidráulicas para extracción de aceites, con todos los adelantos y perfeccionamientos.  
Prensas de palanca.  
Prensas de engranes ó de molinete.  
Desmucadoras y desintegradoras.  
Tolvas de varios sistemas.  
Calderas automáticas, las más económicas de combustible.  
Pozuelos automáticos, aclaradores á vapor.  
Filtros y filtros prensas de gran rendimiento.  
Bombas para presión hidráulica.  
Toda clase de aparatos, útiles y accesorios para la elaboración de aceites.  
Molinos harineros y toda clase de instalaciones de molinería y panificación.

Trituradores de granos y semillas.  
Norias, bombas y malacates.  
Arados de hierro y acero de todos sistemas y para toda clase de labores.  
Desterronadores, trillos y demás aparatos agrícolas.  
Armaduras de hierro para cubiertas de edificios.  
Fundición en hierro y bronce de toda clase de piezas.  
Reparación de maquinaria.  
Trabajos para minas.  
Compra-venta de maquinaria de ocasión y metales.

Plaza de Colón, 20 y 22.—Córdoba

# J. MIRANDA

Cirujano Dentista, Honorario de S. M.  
Gondomar, 8, pral. Córdoba

Las raciones se distribuirán á propuesta del maestro entre aquellos niños cuyos dotes de aplicación y educación les hagan acreedores á esta distinción.

Los niños tomarán en esta distribución y con ella se logrará que los niños tengan más afecto á las escuelas y en vez de andar vagabundos por las calles, recogiendo las enseñanzas del arroyo, y siendo futura carne de presidio, deseen buscar en la escuela las racionales enseñanzas del maestro.

A este fin deben coadyuvar las autoridades ordenando á sus agentes que no sean letra muerta los repetidos bandos dictados para que se limpien las calles de niños vagabundos.

No hay que decir que la iniciativa del patronato de la Cocina económica merece nuestros más calurosos plácemes.

### Personal de policía

Se dice que ha sido trasladado á Almería el jefe de vigilancia de esta provincia don Francisco Prados y que le sustituirá don Juan Ruiz García, director que fué del *Disparo*.

### Mentudencias

Anoche un curda corrió al galope por la calle Gondomar y ha sido denunciado por el guardia del distrito.

En la plaza de Colón un sujeto insultó ayer á una mujer y ha sido denunciado.

También lo han sido varios carreros que con engaños se llevaron el día de la Candelaria una cuartilla de vino de una taberna al campo y no lo han abonado.

### Eclipses

Pasado mañana habrá un eclipse total de luna visible en la Península y el día 21 uno de sol invisible en nuestras latitudes.

### Caballos sementales

Los magníficos caballos sementales «Insurrecto», «Bienvenido» y «Carpintero», adquiridos en Jerez y que se encuentran en aquel Depósito, han sido destinados por orden del director general señor Burgos, al 2.º Depósito establecido en Córdoba.

### Dos artículos

El último número del «Boletín de la Cámara de Comercio», publica dos notables artículos, uno sobre El Banco de España en Córdoba y otro sobre el pantano del Guadalquivir.

Ambos artículos merecen leerse y si nos es posible el original de actualidad es fácil nos ocupemos de ambos.

### La Mujer Ilustrada

Es la Revista que debe figurar lo mismo en el santísimo Hotel que en la casa más modesta.

El número 4º demuestra que su empresa cuida y atiende al favor que el público la dispensa. Contiene una preciosa portada en color con el retrato de la futura Reina un retrato del Obispo señor Guisoa y otros varios de señoras importantes, y en varios graba los un original cotillón Sport.

Infinidad de originales y elegantes modelos de *Trajes de Máscara* para Señoras y Niños, figurines, labores muy lindas, lectura culta y amena y otras secciones de interés para la señora.

La *Mujer Ilustrada* debe adquirirla toda profesora ilustrada por su utilidad é interés.

Se remite solo en España un número corriente mandando 60 céntimos, y un número atrasado de muestra gratuito pedido por tarjeta postal necesariamente, y á sus oficinas M. Salvi, Carrera de San Jerónimo, 31, Madrid.

En el extranjero puede suscribirse en las buenas librerías

### El asesinato como una de las Bellas Artes

Es el título sugestivo de la admirable obra de Tomás de Quincey el ilustre novelista inglés, con que comenzará sus folletines encantables el nuevo semanario que con el título LOS ANALES aparecerá en Madrid el segundo domingo de Febrero.

LOS ANALES es una revista originalísima, que en nada se parece á ninguno de los periódicos que se publican en España.

Su programa es este: *Interés, Amabilidad, Cultura y Mutualidad* sus secciones de Coleccionismo llamarán poderosamente la atención y facilitarán á muchos lectores el medio de ganar dinero y entablar relaciones con compradores y coleccionistas de los lejanos países.

De la dirección de LOS ANALES se ha encargado el notable periodista Miguel Sawa.

### Heraldo Andaluz

Ha aparecido en Madrid el primer número del semanario *Heraldo Andaluz* defensor de los intereses de Andalucía. Publica un fotograbado con vista general de Cádiz y el retrato y biografía de Moret.

Saludamos al nuevo colega y con gusto dejamos establecido el cambio.

### Real Centro Filarmónico Cordobés

Los señores socios protectores de este Centro que deseen formar parte de la excursión que se ha de verificar á Portugal en el Carnaval próximo, disfrutando de la redacción de rillettes que se les concede, pueden pasar á inscribirse en la Secretaría del mismo, de

ocho á diez de la noche, todos los días laborables con excepción de los días festivos hasta el 15 de mes actual.

### En la Audiencia

Mañana ante la sección primera en juicio oral y público se verá una causa instruida en el juzgado de Córdoba, por el delito de lesiones contra Antonio García, á quien defenderá el señor López y representará el señor Ramírez.

Ante la sección segunda y con intervención del jurado, se verá una causa instruida en el juzgado de Posadas por el delito de malversación contra Rafael Muñoz y otro, que serán defendidos por los señores Jiménez y Altamirano y representados por el señor García González.

### Viajero

Se encuentra en esta capital, don José Álvarez Mariño, Director Gerente del Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Madrid.

### Nuevo abogado

Se ha incorporado á éste ilustre colegio de abogados con estudio abierto, el joven letrado don Rafael Gavilán y Bravo.

### Azul

Hemos recibido el primer número de *Azul*, revista decenal Hispano-Americana que ha comenzado á publicarse en Cádiz.

Su primer número publica artículos y poesías de Pepita Vidal, Jerónimo la Oal, Leocadio Martín Ruiz, el cubano Pichardo, Alfredo Cazaban, Blanco Belmonte, González Anaya y Eduardo de Ory.

Creemos que éste antiguo colaborador y amigo nuestro, es el alma de esta revista, á la que deseamos muchas suscripciones cobrables.

### De interés general

La casa Barca é hijo, desea llegar á conocimiento del público en general que desde el día servirá á domicilio como lo hacen en Sevilla, Málaga, Madrid, las carnes de ternera, vaca, cabrito, lanar de cerdo, tocino y jamones que necesitan para el consumo sus favorecedores, bastando para ello que lo soliciten dando aviso á su casa central, calle Toril número 14 y respondiendo de la calidad de las carnes, tocino y jamones y del peso, por el Monte de Piedad.

El lunes próximo 12 de Febrero, tendrá lugar en éste establecimiento la subasta pública de alhajas procedentes de empeños hechos en la Central y Sacursal primera durante el mes de Abril último y que con arreglo á los estatutos de la casa, corresponden venderse.

Podrán ver las alhajas, las personas que lo soliciten de Contaduría y se facilitará á quien lo desee, lista impresa de las mismas.

El acto dará principio á las diez de la mañana.

### Sentencia

En la causa por homicidio que ayer se vió ante la sección segunda, el jurado dió veredicto de culpabilidad y la sala condenó al procesado Antonio Alcalá Chaffá, á la pena de 14 años, 8 meses, 21 días y dos mil pesetas de indemnización.

### A su dueño

En la oficina de la guardia municipal, se halla depositado un pare expridido en Arahal, á nombre de Diego Guirado Jiménez y encontrado sin dueño conocido en la vía pública.

### Temperatura siberiana

Las últimas 24 horas, muestra la temperatura más fría de éste invierno, pues el termómetro ha llegado á cuatro grados y ocho décimas bajo cero.

La temperatura máxima, ha sido de 14.40.

Esta mañana á las nueve la altura barométrica era 766.50 y la temperatura á la sombra cero grados.

### Oficiales de Hacienda

Preparación completa teórico-práctica para las oposiciones á oficiales de cuarta clase con 2.000 pesetas de sueldo, anunciadas en la *Gaceta* del día 30 de Enero último, á cargo de los señores don Antonio Fernández Valmayor, tenedor de libros por oposición, del cuerpo pericial de Contabilidad del Estado y don José María Bonilla, jefe de negociación de segunda clase de Hacienda

ó individuo que fué del expropiado cuerpo.

Las oposiciones empza en 1.º de Mayo próximo y las clases en 5 del actual.

Para más detalles dirigirse al primero de dichos señores en la Intervención de Hacienda de 9 á 14.

### Sin comentarios

El «Boletín Oficial» de esta provincia, publica una circular dando instrucciones sobre la concentración de reclutas que se ha de verificar el día primero de Febrero de 1906.

El «Boletín» tiene fecha cinco de Febrero de 1906

### Dos calendarios iguales

Los que conservan el calendario del año 1900, podrán utilizarlo para el presente de 1906 ya que los dos años son completamente iguales.

No solamente los mismos días de la semana que coinciden, si que también las fiestas móviles ocupan el mismo lugar en los dos calendarios.

En el día 1906 como en el de 1900, el año comienza y acaba en Lunes; Pascua de Resurrección es el día 15 de Abril, y así todas las otras.

### Exposición

Parce ser que anda en vías de realizarse la celebración de una exposición universal en Barcelona el año 1908.

### Fábrica de harinas

Por ausencia de su dueño se vende ó arrienda la fábrica de harinas llamada de «La Alegria», de sistema mixto-completo, y capaz para moler doscientas fanegas de trigo cada veinticuatro horas.

Tiene casa-habitación, graneros, cebadero, cuadras y cocheros, todo independiente y á unos doscientos metros de distancia de la población.

Para tratar, con D. Rafael Liñan, calle de D. Rodrigo número 98 20.-13

### En memoria

Hemos recibido un precioso recordatorio de la muerte del niño Manuel Lama Alvarez, que subió al cielo el 11 de Enero próximo pasado hijo de nuestros distinguidos amigos don Manuel y doña Joaquina.

### Profesor

Se ofrece á domicilio para instrucción primaria, repaso y preparación de las asignaturas del grado, solfeo y dibujo, precios módicos, para avisos á la calle Alfonso XII número 74.

## SOMATOSE

En la convalescencia.

## La Abundancia

### TOCINERÍA Y CARNICERÍA

Servicio á domicilio de carne de cerdo, vaca y ternera. Embutidos de todas clases.

Carne de vaca: Precio del 6 al 12 del corriente:

Con hueso kilo. . . . . 1.84

Sin hueso . . . . . 2.60

Depósito de tripas para embutidos para pedidos, Judería, 24.

Manuel Gonzalez Hoyos.—Córdoba

## Por telégrafo

(De nuestro servicio particular)

## La Conferencia de Algeciras

### Cabotaje

Madrid 7 (10:15)

Telegrafían de Algeciras, que se han ultimado los trabajos respectivos á la rebaja del 25 por 100 sobre la exportación de garbanzos, maíz, cebada y trigo, declarándose la libertad de cabotaje para dichos productos.

### Datos curiosos

Hablando con un yanqui me ha dicho hoy que la emigración de españoles á la isla de Cuba ha ascendido en un año á veinte mil españoles por dos mil de otras naciones.

### Se confirma

Confírmase la especie de que las deliberaciones llegarán al mes de

Marzo, si no surge algo imprevisto.

Por que las ponencias nombradas tienen mucho trabajo pendiente.

Y además se sabe que sufrirá algunas modificaciones los primitivos proyectos sobre las cuestiones de la policía y otras no tratadas

### Acta nula

Madrid 7 (10:40.)

La comisión de actas acordó proclamar al Sr. Redonet por Laredo y declaró nula el acta de Almagro.

### Dos noticias

Durante el viaje de novios don Alfonso y la princesa Ena presentarán la votadura del acorazado «Reina Regente.»

El «Diario Mercantil», de Barcelona publica un suelto diciendo que ha quedado solucionada satisfactoriamente sus diferencias con el periódico madrileño «El Ejército y la Armada.»

### La ley municipal

La Comisión del Congreso que entiende en el proyecto de reforma de la ley municipal, ha emitido favorable dictamen sobre el mismo.

### Explosión

Madrid 7 (13:45.)

Comunican de Barcelona que ha ocurrido una explosión en un taller de pirotecnia de aquella capital, resultando de la explosión tres heridos.

Dos de ellos se encuentran gravísimos.

### Consejo

Hoy comenzará á discutirse en el Senado el dictamen del proyecto de las jurisdicciones.

Después de la sesión del Senado celebrarán los ministros Consejo.

Incendio en un ministerio

Esta mañana se declaró un incendio en el ministerio de la Guerra que fué dominado en el acto.

### Optimismo

Las impresiones políticas que ha reflejado hoy Romanones en su conversación con los periodistas han sido optimistas.

### Firma de Marina

Madrid 7 (14:15)

El ministro de Marina ha llevado hoy á la firma de S. M. un decreto nombrando comandante general del arsenal de la Carraca á D. Guillermo Camargo.

Otro notificando el artículo tercero del decreto de defensas submarinas, y otra sacando á oposiciones diez plazas de aspirantes de Marina.

### La firma de Guerra

El ministro de la Guerra ha puesto á la sanción régia el reglamento del cuerpo de inválidos, otro decreto nombrando á D. Gabino Aranda coronel del regimiento de Wad-Ras, á D. José Benedito jefe del regimiento de Melilla, á don Juan Barrios coronel de la zona de Salamanca y á D. José Castro, jefe del quinto regimiento mixto de ingenieros.

### Habla Romanones

Madrid 7 (14:15)

El conde de Romanones continúa en sus optimismos nos ha asegurado que la situación del gobierno es sólida y que no hay que pensar en crisis alguna.

También se refirió á los sucesos de Alceira á los que le quitó importancia asegurando que solo se redujo al descontento de algunos reclutas por haber sido destinado á cuerpos de guarnición en el Norte.

### Frio

Las últimas noticias recibidas de Vitoria acusan extraordinarios frios en toda aquella región.

La correspondencia se recibe con gran retraso á causa de las nieves temiendo que llegue á interrumpirse la comunicación si continúa el temporal de nieve.

Los coches que unen á varios pueblos con la cual han tenido que suspender su servicio por ser imposible el tránsito.

### Mencheta.

Imprenta EL DEFENSOR DE CORDOBA

# CASANA, DENTISTA

Sucesor de M. Belmonte  
Marqués de Boil, 2.—CÓRDOBA

# IMPRESA DE "EL DEFENSOR DE CORDOBA,"

• • LEONES, NÚM. 15 • •

En este nuevo Establecimiento se hacen con perfección y economía toda clase de trabajos tipográficos.

Revistas y periódicos ilustrados.  
Modelación para Ayuntamientos.  
Esquelas mortuorias y recordatorios.

Los Talleres de EL DEFENSOR cuentan con todos los elementos necesarios para que los trabajos que en los mismos se ejecutan reúnan todas las condiciones de buen gusto que exigen los modernos adelantos.

Calle Leones, núm. 15

Especialidad en convocatorias de novenas y fiestas religiosas a una ó varias tintas.

Trabajos comerciales, Memorandums, Facturas, Notas de precios, Recibos, Avisos de giro, Circulares, Cartas, Recibos talonarios, etc., etc.

Teléfono, núm. 70

## Mediana de Aragón

MEDALLA DE ORO—PARIS 1900

Unico manantial en el mundo  
Sulfatado, Sódico, Litítico, Mangeniso  
que puede ofrecer al público

## Sales Naturales Purgantes

DIURÉTICAS, DEPURATIVAS, OBTENIDAS  
POR EVAPORACION EXPONTÁNEA DE SUS AGUAS

Farmacias y Droguerías.—Depósito en Córdoba, Centro Farmacéutico

## Telares Rectilíneos

Para medias, calcetines y toda clase de géneros de punto

Los de mayor  
producción  
hasta el día



De 9 á 14 pares de medias ó calcetines, en las 10 horas de trabajo.  
El último adelanto con el aparato para hacer el talón y puntera automáticamente, 75 por 100 de producción sobre las demás!!  
Gran economía de trabajo por su movimiento de pendo-la ó media vuelta.  
Todas nuestras máquinas van provistas del aparato salva-agujas sistema «Copillo». Con una sola máquina se hacen todas las medidas de medias y calcetines, lo que no pasa con las circulares que se necesita una para cada medida. Garantizamos cada máquina por un año y su legítima procedencia de G. J. Grosier Sajonia, se venden desde 300 posetas, con un libro para la enseñanza.  
Para más detalles, diríjase á la FÁBRICA DE MEDIAS de

**J. A. Constant & Compañía**

CALLE PEDRO LOPEZ (FRENTE AL 28).—CORDOBA

Gondomar, 5, donde está la Fotografía.—Córdoba

## FERNANDO GUIJO

CIRUJANO DENTISTA DE LA REAL CASA



PREMIADO  
con medalla de ORO  
en varias Exposiciones



Sus gabinetes, montados con todos los adelantos modernos, pueden competir con los mejores de Madrid. Practica toda clase de operaciones con rigurosa asepsia; construye dentaduras por todos los sistemas conocidos; orificaciones y empastes; efectúa las extracciones sin dolor aplicando el sin rival anestésico BENESOL.  
Todos los materiales que se emplean en esta casa son de inmejorable calidad, por lo que garantiza su buen resultado y duración. Hay gran surtido de opiats y elixires.

Gondomar, 5, donde está la Fotografía.—Córdoba

## Banco de Londres

Sociedad anónima mercantil constituida conforme á las leyes vigentes para trabajar en España

Póliza Internacional de ahorro garantizado  
Con la «Póliza Internacional de ahorro garantizado», se obtiene el doble más la mitad del capital desembolsado, al final del periodo (ocho años.)

Es el único y primer contrato que existe por un periodo de ocho años y que se fija con anticipación la cantidad exacta que ha de recibir el beneficiario.

Son admitidos como beneficiarios de la «Póliza Internacional de ahorro garantizado» las personas de ambos sexos desde 1 mes á los 60 años de edad y como suscriptores desde los 18 hasta los 65.

## GUIA GENERAL DE CORDOBA Y SU PROVINCIA

ANUARIO PARA 1906

Colaboración de distinguidos escritores, artistas y fotógrafos

Este libro constituye un volumen de más de 600 páginas y en él encontrará el industrial más exigente, detalles y señas de los 74 pueblos con todos sus anejos y aldeas.

ANTONIO A. MORALES, EDITOR  
GONDOMAR, 7 CORDOBA

## Sabañones

Se curan rápidamente con el «Sanol Pizá», premiado con medalla de oro en la exposición de Viena de 1903, y sancionado por multitud de médicos. Frasco cuatro y seis reales.

Depositarlo en Córdoba, Fuentes Hermanos.

## De Ludeamaro

Las memorias de un enfermo, y Orto son dos novelitas que con unas preciosas Fantasías, cuentos cortos, ha editado en un tomo de 200 páginas, nuestro querido compañero, Constantino Cabal (Ludeamaro).

Se venden en esta Administración á 150 pesetas ejemplar.

SANTA TERESA

## Fábrica de ladrillos tejas y losas

DE  
Faustino Montero é hijo  
Calle Nueva, núm. 44.—Puente Jenil  
PRECIOS

	Ptas.	Cts.
1.000 ladrillos doble grueso de 31 por 15 y 1 1/2 centímetros largos de 5 y 1 1/2 á 6 grueso	45	00
1.000 idem medio grueso de 31 por 15 y 1 1/2 centímetros y 3 y 1/2 á 4 grueso	32	50
1.000 idem alfagia de 34 por 17 y 3 grueso	32	50
1.000 tejas moriscas	35	00
Losetas de 26 centímetros en cuadro por 4 de grueso millar	60	00
Precios sobre vagón, plazo á 60 días fecha con buena referencia. Se remite muestras á quien lo solicite.		

## Agua de Azahar de los Califas

Preparación del Dr. Avilés

Lujan número, 2.—CORDOBA

Utilísima en todas las afecciones nerviosas y del corazón, bebida de sabor agradable para aromatizar infusiones de Thé, Manzanilla, Salvia, Tila, etc.

De venta en botellas, en la Farmacia del Dr. Avilés y otras de la capital y en la Droguería de la Unión Farmacéutica, Conde Cárdenas.



## Au Corsét Francais

Elegante corsé recto, verdadera forma Luis XV.  
Especialidad en corsé faja higiénica.  
Corsé emperatriz para estómagos padecidos.  
Corsés con aparatos para todos los defectos.  
Tirantes para disminuir la espalda.  
El buen gusto encontrará gran surtido en ricos rasos lioneses lisos, bordados y brochados.  
Satén, Niñón, Tules, Brillantins, Piel de Francia y Cutis de hilo.  
Batistas lisas y bordadas.  
Esta casa tiene los mismos adelantos de la corsetería de París, tanto en géneros como en formas, recibiendo todos los meses nuevos modelos.

Plaza del Angel, 8 (San Hipólito)  
CORDOBA



## ¡Reumáticos!

LA BEBIDA DE LOPEZ, cura toda clase de REUMA, mejor que los BAÑOS Y UNTURAS.  
El éxito creciente que obtiene en toda ESPAÑA y el ser recomendada por distinguidos médicos es el mejor elogio que justifica sus resultados seguros y probados.

Exíjase siempre la marca á tinta verde en la etiqueta del frasco.

VENTA: En Madrid, Depósito Central, Carnero, 2, Farmacia de la Viuda de López, Polígono, 4, Arenal 15, y principales Farmacias y Centros de específicos.

PIDASE EN TODAS LAS FARMACIAS

Depósito exclusivo y venta para Córdoba: Dr. López Mora, San Felipe, 13

## CALENTURAS

Con el TÓNICO-FEBRIFUGO de López y Pérez se curan en tres días las TERCIANAS y CUARTANAS, por rebeldes que sean.

Exito comprobado

Puntos de venta: Los mismos que para la bebida de Lopez

## Chocolates de Confianza DE METRIO CABRERA

Proveedor de la Real Casa

Premiados con medalla de PLATA en Córdoba, 1903; de Oro en la Exposición Regional A daluz, de 1904, y en la Internacional de París de 1904.

Gran diploma de honor y medalla de ORO en la Exposición de París de 1905.

ALFAREROS, NÚM. 11.—POZOBLANCO

NOTA.—Para pedidos en esta capital, D. Francisco Rojano Cerro, Ambrosio de Morales, 20

## MANUEL SANCHEZ VERDEJO • DENTISTA •

Gondomar, núm. 9

CORDOBA